

Año..... Ptas. 4'50
Semestre... 2'50
Trimestre... 1'50
Extranjero doble precio.

Anuncios y comunicados
precios convencionales

TIERRA SORIANA

Periódico trisemanal independiente
SE PUBLICA LOS MARTES, JUEVES Y SABADO

Franqueo concertado



DIRECTOR
José Sáenz
A quien se dirigirá toda
la correspondencia.
Redacción y Administra-
ción: Callejo, 9.
Soria.

AÑO VI.

Jueves 23 de Noviembre de 191

NUM. 762

AGRICULTURA

Empleo del azúcar en la alimentación del ganado

De las experiencias efectuadas por M. Halpeaux, director de la Escuela de Agricultura de Berthouval (Pas de-Galais), se han sacado interesantes consecuencias, que resumimos como sigue:

El azúcar desnaturalizado ha sido empleado en la alimentación de los caballos, de las vacas lecheras, de los puercos y de las terneras.

La sustitución parcial del azúcar por la avena en la alimentación de los caballos ha dado buenos resultados.

Las experiencias de Berthouval han demostrado que los caballos, por el régimen azucarero, están más vigorosos y en mejor estado de salud durante los grandes trabajos de primavera y otoño que los animales sometidos al régimen exclusivo de la avena. Cada animal del primer lote recibía por día 2 kilos de azúcar desnaturalizado en reemplazo de 3 kilos de avena.

Los ensayos del empleo del azúcar en la alimentación de vacas lecheras no han dado tan excelentes resultados. Veamos las conclusiones que M. Halpeaux formula:

«En resumen: «el azúcar no modifica sensiblemente ni la cantidad ni la cualidad de la leche.» Desde el punto de vista práctico, el azúcar no sirve para mejorar la producción, y nosotros no recomendamos su empleo. Entiéndase bien que su introducción en la ración de los bóvidos, fuera del período de lactación, es beneficiosa para su engorde. El azúcar es susceptible, en efecto, de transformarse en grasa, y, por consiguiente, intervenir útilmente en la preparación de animales para la carnicería.»

Tanto es así, que la utilización de azúcar en el engorde de puercos ha permitido realizar en poco tiempo aumentos de peso vivo muy considerables. Sobre todo en los animales alimentados con maíz el azúcar se muestra de un modo ventajoso. Se reprocha al maíz de dar un tocino aceitoso y falto de firmeza; pues bien el azúcar corrige este defecto de una manera muy sensible, aumentando así la calidad y el valor de su producción.

El azúcar desnaturalizado ha sido empleado en el engorde de terneras al mismo tiempo y unidas a las féculas. Dos lotes de cuatro animales, cada uno lo más aproximado posible en el peso, recibió más leche descremada adicionada de 30 a 40 gramos de azúcar por litro, y el otro leche descremada completada por 50 gramos de fécula por litro. El aumento medio diario de peso en un período alrededor de cien días fue de 998 gramos con el azúcar y 853 con la fécula.

Las terneras dice Mr. Halpeaux, aceptan la leche descremada azucarada tan perfectamente

como la leche completa, ocho días después de su suministro, sin ninguna dificultad. Es conveniente no pasar de los 100 gramos de azúcar por ración durante los primeros días, después puede elevarse la cantidad a 40 gramos por litro sin ningún inconveniente. Las terneras a la edad de dos meses y medio, consumen hasta 800 gramos de azúcar sin padecer diarreas ni pérdidas de apetito.

Las terneras nutridas con azúcar, dice, «presentan toda la apariencia exterior de las terneras de leche. En la tabla del carnicero la carne es muy blanca, sin ser toda de primera calidad.»

La experiencia demuestra, en efecto, que para obtener la alimentación láctea es indispensable.

(Del Bulletin de l'Ecole pratique d'Agriculture de Berthouval.)

POETAS DEL DÍA

María Magdalena

En un viejo retablo te he visto en el suelo la faz, despeinada, y llorando de pena, abrazada a las santas rodillas de Cristo.

Suave rostro moreno y delgado... ¡pobres labios exangües y ardientes que bebieron en todas las fuentes y en ninguna su sed han saciado!

Palidez de tu tez ojerosa... ¡Blancas manos de lirio, irreales, que sangrando en los frescos rosales no han logrado coger una rosa!

¡Pobre cuerpo de Ester macerado, de preciosos perfumes ungido, que desnudo la vida ha pasado en espera de su Prometido!

Al llamar el viaje a la puerta, temblorosa tu mano le abría, y una voz interior te decía: —Ya ha llegado el amado... ¡Despierta,

Pecadora romántica y loca, que te entregas feliz y anhelante, y al besar, suspirando, al amante, todo el cuerpo y el alma son boca.

Fué tu lecho, a las brisas abierto, un refugio al dolor de la vida, y hoy es sólo una tumba florida donde todos tus sueños han muerto.

Es sagrario bendito tu seno... El vencido, sobre él reclinado, ¡cuántas veces su suerte ha olvidado y ha pensado una vez en ser bueno!

Tu hermosura, tu franca alegría, nuevamente de amor inflamaban a los ojos que ya no lloraban y a la boca que ya no reía.

Has prendido al deseo en tus lazos, coronado de vides y flores... ¡Cuántas almas, sedientas de amores, han llamado a la muerte en tus brazos.

—He brindado a los tristes consuelo— di, al pasar, a la casta doncella y verás, cómo tímida ella baja roja los ojos al suelo.

En un viejo retablo te he visto en el suelo la faz, despeinada, y llorando de pena abrazada a las santas rodillas de Cristo.

Francisco VILLAESPESA.

Se desea

cambiar una mula negra de 5 años por una lechera ó quincina a toda clase de pruebas. Para informes al correosnal de este periódico en Morón de Almazán. 4-4

El morir, amar

Alzase triste, en lo más elevado de tierras castellanas, un conjunto de casas, que constituyen una vivienda, un hogar único. La monotona de sus fachadas, el continuo soplar del viento, y la nieve que cae todos los años, como queriendo impedir la entrada a toda compañía, dan a este conjunto aislado un aspecto majestuoso, solitario y triste.

En este mundo pequeño, donde no ha entrado jamás el ciclo cerrado de atmósfera viciosa del país engañoso, esperan con calma y resignación un lugar en el cielo, un matrimonio anciano sin más esperanzas en la tierra que Emilita, su hija, su alegría, su consuelo, de 19 abriles, más bonita que una puesta de sol y más linda que un jardín lleno de esperanzas y amores.

Emilita nunca ha amado; no sabe lo que es amor. No sabe aún lo que vale un hombre. Vive contenta, alegre, quizás por no haber entrado en la farsante escena del amor. Ama al aire puro en que vive; ama al viento que, pasando veloz y bruscamente por su linda cabecita, le quita de la frente alguno que otro lindo riciño, para mostrarla ante los ojos de un mundo muy lejano, como una belleza no conocida. Ama con encanto a sus pajarillos alegres que con suma delicadeza cuida y admira todas las mañanas al levantarse. Escucha deleitosa su cantar continuo y delicado, y se pone triste cuando recuerda que, por su culpa, están privados de amor y libertad. Piensa que él no es necesario en la vida, pues contenta npla sus pajarillos y ve, que, presos y sin amor están contentos y alegres. ¿En sus prisiones y estar alegres? No puede ser; cantan tristezas que por poner en ella sentimiento te parecen encantos, te parecen dichas. También ama las horas felices en que, a la sombra del añoso roble, hace su labor, sin más premio que un beso y las plácidas sonrisas de sus queridos padres.

Así pasa Emilita su vida; sin más encantos que sus pajarillos y sin más ilusiones que ver a la caída de la tarde en su divina puesta del sol, una imagen muy confusa de lo que sería un galán, de lo que sería su figura de amor. Emilita está enferma; padece de la enfermedad de amores. Nunca lo conoció y como su corazón estaba falto de tales menesteres, puso su cariño con tanta fé y con tanta pasión en el galán de sus ensueños, que borróse de su mente todo, hasta el de sus infelices pajarillos.

Ni una tarde dejó de acudir a la reja para embriagarse con las palabras y miradas del que por vez primera había despertado en su corazón una pasión tan ciega, una muerte tan dulce.

Emilita ha muerto. El galán como de costumbre acude a la reja. Aquella tarde en que iba a verificarse el entierro pensaba

decirla cosas tan lindas, cosas tan gratas....

Si por cualquier casualidad se retardaba Emilita, en salir a la ventana le cantaba alguna copla. Copla que sonaba en sus oídos con un sentimiento y una alegría más bella que la de sus pajarillos, muertos por falta del amor de que vivían. Los pajarillos también amaban, pero faltándoles cariño, murieron cantando el abandono y descuido de aquel ángel protector que del cielo vino a encarcelarlos.

La tarde es cruda. El viento agita con violencia las hojas de aquel árbol, bajo cuya sombra tantas esperanzas hubo de concebir Emilita y ahora no da ya más que a un reflejo triste, de travesuras.

De la malograda vivienda sacan cuatro hombres la caja mortuoria donde descansan los restos de un amor verdadero. Los padres contemplan la escena y lloran la pérdida de un ángel que no sabiendo lo que era amor vino a morir en sus manos.

Las campanas de la ermita tocan a la oración, y en su lento tañer lanzan al aire ayes de dolor que al cielo suben desde aquel hogar, que fué un día jardín de amores puros, castos, de virgen, dejada en él por la alegría de aquel rincón de Castilla.

El galán sigue al pie de la reja testigo de sus dichas. Recuerda al paso del fúnebre cortejo aquella copla que le encantaba a Emilita, y con voz queda recita a modo de oración,

Del jardín de mis amores,
la rosa mejor corté,
murióse por los dolores,
y sin ilusión quedé.
Y no es en broma,
¿quién de tus ojos bellos
su luz no toma?

Florencio SEGALL.

Mi comentario

Yo soy socio del Circulo de la Amistad y pago por usufructuar la temperatura de sus salones, leer seis ó siete periódicos, sentarme placidamente en los divanes, oír música popular que ejecuta mi amigo Bernardo García Ballenilla y reirme de la paciencia de los que se pasan el día jugando al mus, una peseta veinticinco céntimos mensuales. Esto no tiene nada de particular.

Generalmente, todas las noches, estoy oyendo garrotines y «Gallitos», como con una hora. Esto tampoco tiene nada de particular.

Lo raro, lo extrañamente raro, es que yo en esa hora, al par que admiro la prodigiosidad de la música que ejecuta Ballenilla, me dedique a contemplar las caras complejas de la admirable fauna que me ayuda con sus cinco reales a sostener el Circulo de la Amistad. Y es raro, porque los hebreos y los israelitas cuando oían la música se abstraían de todo lo que les rodeaba para quedarse llenos de asombro ante los cantos deleitosos de Moisés.

Yo os aseguro que jamás podeis encontrar gente de gustos más variados. Si hay treinta mesas, hallais otros tantos grupos que ven los placeres de la vida bajo distintas inclinaciones.

A la derecha de la puerta sólo hablan de política y mas que de política, aun-

que sea candidez, de Canalejas; a la izquierda no oireis hablar de nada porque allí se habla de jugadas de dominó; en la segunda mesa de la derecha, hablan de caza y en la segunda izquierda hablan de rentas, aunque sea cosa impropia del lugar. Se haría muy largo, este comentario si se digera de que hablan en cada mesa, pero hay donde hablan de cómicos, donde hablan de canzonetas, de toreros, de cosas de tropa, de amores y hasta de higiene.

Yo soy el único que me abstengo de hablar para sentar precedentes. Me dedico a oír garrotines y a observar los tipos de café, porque esto es muy español y además porque me halaga ver con que placentera entonación hablan de la vida, los queridísimos convecinos que me ayudan con sus cinco reales a sostener el simpático Circulo de la Amistad. —B. C. H.

De Madrid

Sr. Director de TIERRA SORIANA Soria.

Muy señor mío: El acuerdo tomado por el Gobierno en el consejo de ministros celebrado ayer respecto al aplazamiento hasta los primeros días de Enero de la apertura de las Cortes, ha sido objeto de animados comentarios en todos los círculos políticos, especialmente en el Salón de Conferencias del Congreso, que ha estado más concurrido que de costumbre.

Aquí las discusiones adquirieron en algunos momentos cierto carácter de violencia entre los diputados ministeriales y republicanos que a diario concurren a dicho centro político.

Para los republicanos, la resolución adoptada por el Sr. Canalejas de que las Cortes permanezcan cerradas en las actuales circunstancias, constituyen un nuevo fracaso y una rectificación más de su política.

Opinan que el Presidente del Consejo está políticamente muerto y juzgan como muy probable, que caiga, antes de presentarse a las Cortes, donde sabe que tiene su muerte segura.

Los ministeriales a su vez justifican el que ahora no se abran las Cámaras, entre otras razones, para evitar que se disentan los asuntos de Marruecos, precisamente cuando se esté negociando nuestro convenio con el Gobierno de París.

Respecto a la caída del Sr. Canalejas, afirman no ocurrirá hasta que haya realizado su programa.

Declaraciones de Moret

El expresidente del Consejo señor Moret está casi restablecido de la indisposición que sufrió días pasados.

Su domicilio se ve estos días visitadísimo.

Los íntimos le atribuyen la declaración de que aceptaría el poder en caso de que se le ofreciera pero con la condición de que se le diera el decreto de disolución de las actuales Cortes.

Las Cortes

Muy comentado ha sido el acuerdo del Gobierno de aplazar la reunión de Cortes hasta Enero,

En todos los centros donde se reunen los politicos mas o menos significados era general la creencia de que tampoco tendremos Cortes en la fecha que ha fijado el Sr. Canalejas.

Las negociaciones hispano-francesas han sufrido un nuevo aplazamiento y esto motivara seguramente un nuevo aplazamiento de las sesiones.

Acerca de la negociacion entre los gobiernos de España y Francia, han circulado rumores contradictorios, y otros, que no están faltos de verosimilitud, pero que no creemos procedente recoger toda vez que el gobierno declara este asunto de patriótico y cualquier incidencia serviria de base para fundamentar cualquier complicacion que pudiera surgir.

El Consejo de Palacio. Mañana se celebrará el acostumbrado consejo presidido por el Rey, y el Sr. Canalejas dará cuenta a D. Alfonso de los acuerdos tomados en el consejo que ayer se celebró en Gobernación.

Cumplimentando al Rey. El general Polavieja estuvo hoy en Palacio cumplimentando a don Alfonso.

También estuvo en el regio Alcazar el general Weyler.

La salud de Cobian. El gobernador del Banco de España se encuentra restablecido de la dolencia que le aquejaba estos dias.

La firma de hoy. El Comel Rey despacharon los ministros de Guerra y Marina poniendo a la firma decretos de ascensos, cruces y destinos.

El ministro de Instrucción. El Sr. Jimeno ha recibido felicitaciones por los decretos creando bibliotecas populares en las capitales de provincias.

Nuestros aviadores. Esta mañana visitaron al ministro de Fomento los capitanes de Ingenieros Sres. Vives y Kindelan que hoy llegaron a Madrid, procedentes de Paris, donde estuvieron presenciando los ensayos en la escuela de aviación.

Allí quedan algunos militares españoles, que con todo interés siguen el curso de prácticas para luego adoptar este adelanto de la ciencia de nuestro ejército.

Los Sres. Kindelan y Vives hablaron al Sr. Gasset de la conveniencia de establecer en España una escuela de aviación.

El ministro acogió con gran interés estas peticiones y ofreció su incondicional apoyo para realizar esta idea que ha de ser de resultados muy prácticos para el porvenir.

Weyler y Luque. El general Weyler estuvo conferenciando esta tarde con el ministro de la Guerra.

Rusia y Persia. Teheran.—Circular con insistencia el rumor, no desprovisto de fundamento, de que Persia ha cedido a las pretensiones del ultimatum que hace pocos dias envió el gobierno de Rusia.

La rabia francesa. Paris.—El Figaro publica esta mañana un artículo comentando amargamente la situación de Francia en Marruecos.

Censura en duros terminos el resultado de las negociaciones secretas llevadas a cabo por el ministro de Negocios Mr. Delcassé con España en contra de Inglaterra, primero y luego con esta última potencia por cuanto la entente cordial tuvo como unico resultado hacer inexpugnable el poderio británico en el mediterráneo y el acuerdo español acrecienta dicho poderio, en contra de Francia.

Nuestra política prosigue el Figaro se ha vuelto oscura y equívoca y hemos demostrado una ligereza imperdonable al comprar a Alemania un protectorado que no podíamos ejercer.

Marinero ahogado. Palma de Mallorca.—En aguas de Soller ha naufragado esta madrugada una barca pesquera, desapareciendo un marinero.

El resto de la tripulación logró salvarse, después de terrible lucha con las olas.

Los rumores de crisis. Con motivo de la llegada del general Weyler han vuelto a circular rumores sobre la posibilidad de un gobierno intermedio.

La fiesta de Santa Cecilia. En la iglesia del Carmen se ha celebrado con gran solemnidad la fiesta religiosa de Santa Cecilia, organizada por la sociedad artistico-musical.

El templo estaba brillantísimo, predicando elocuentemente el Padre Calpeña y asistiendo la Infanta Isabel con la duquesa de Najera y una numerosa y distinguida concurrencia.

Suyo afmo.—El Corresponsal. MELILLA. Las agresiones mora.

Melilla, 21.—Anoche los moros pasaron el Kert, ocultándose en los barracones y disparando contra Tausit. Las tropas repelieron la agresión, funcionando la artillería, siendo los moros dispersados. Resultó herido el soldado del regimiento mixto de artillería Juan Dominguez. También fué hostilizada anoche, sin consecuencias, la posición de Duxdar. Cuando efectuaban una excursión al monte Uixan varios altos empleados de la Compañía española de las minas del Rif, la escolta exploradora vió a un moro apostado en un ribazo. Hízose fuego contra él hiriéndole de gravedad.

PRENSA ASOCIADA. Provincias. Otro diputado detenido.

Valencia, 21.—Ha ingresado en la cárcel modelo el ex-diputado a Cortes Adolfo Beltrán, a disposición de la autoridad que entiende en los supuestos tormentos de los procesados de Cullera.

Los suplicatorios. Valencia, 21.—En breve se elevarán al Congreso los suplicatorios para procesar a los diputados Azati y Barral. El ex diputado Beltrán en consideración a su condición política, ocupa una celda en la cárcel de presos políticos. Ingresaron en la Torre del Cuarto los em-

pleados de la Cárcel modelo suspensos por las irregularidades conocidas. Antes de entrar en la prisión fueron reconocidos por médicos competentes.

PRENSA ASOCIADA. Importante.

Rogamos a los señores subscriptores que se encuentren en descubierto con esta administración procuren ponerse al corriente para mediados del próximo mes de Diciembre con objeto de no interrumpir la buena marcha administrativa de este periódico.

De la provincia Gómara.

TEATRO.—La representación está a cargo de los individuos que constituyen la Compañía «Parrilla». Se representa primeramente el precioso juguete cómico de Vital Aza, «Noticia fresca» y seguidamente la elegante comedia de dicho autor «El curandero», el disparate cómico denominado «Las angustias de un Procurador», terminando con la comedia de tipos de Cuartero, titulada «Las travesuras de Lola».

Criticos inexpertos e incapaces de reflejar con la pluma las gallardas notas cómicas desarrolladas en las tablas por actores y actrices, unimos al del público en general, nuestro aplauso sincero.

El Corresponsal. Un hombre ahorcado. Quintana Redonda.—En el vecino pueblo de Cuevas de Soria, ha sido hallado colgado de un árbol un hombre que parece ser de dicha residencia y llamarse Lorenzo Aragónes.

Créese se trata de un suicidio. Caminos vecinales.

En la Gaceta de Madrid, del martes, se publica la distribución del crédito de seis millones para caminos vecinales.

En el plan general de los caminos admitidos de esta provincia, figuran los siguientes: Barca a Burgo de Osma; El Royo a Toledillo; Muro de Agreda a la carretera de Tarazona; Borobia a la de Calatayud; Pedraja a la estación de Osma; Noviercas a la carretera de Calatayud; Coscurita a la de Burgo de Osma; Almajano a la de Tarazona; Rioseco a Torreblacos; Oncala a la carretera de Tarazona; Morcuera a Licerías; Biiecos a Serón; Sotillo a Molinos y Buberos a la carretera de Gómara.

El Ministerio de Fomento ha estudiado las proposiciones de los siguientes caminos, que serán también admitidos, si antes del 15 de Diciembre próximo, los ayuntamientos interesados arreglan las solicitudes correspondientes:

San Pedro Manrique a la carretera de Calahorra; San Esteban a Morcuera; Olvega a la carretera de Tarazona; Almarza a Castilfrío; Beratón a Olvega; Buitrago a Fuentecantos; Morón a la estación férrea; Ambrona a Torralba; Retortillo a Berlanga, y Santa María de las Hoyas a Fuentearmegil.

El día de Sta. Cecilia. VELADA MUSICAL.

Anoche a las 10 comenzó una agradable fiesta en el Salón principal del Casino de Numancia.

El aplaudido arpista italiano Salermi, ejecutó con admirable delicadeza y gran sentimiento musical el siguiente programa: Moito bello, paso-doble; Roig. Mia bella, tanda de walses Straus. Canción de la gitanilla, ópera, Verdi.

Potpourri de aires españoles, Salermi. Fuera de programa ejecutó Coro de la ópera Hermani de Verdi.

Tres bemoles, gran polca de Salermi. Jota La Alegría de la Huerta. F. Chueca.

Continuos fueron los aplausos al Sr. Salermi, porque sobre todo en el Pontpurri y en los walses de Strauss, interpretó de modo maravilloso los sonos delicados, armoniosos, sentidísimos de la música. En los descansos, el maestro Anselmo Ballenilla, que interpretó música de ópera, también fué muy aplaudido.

Los músicos que celebraban ayer el día de su Santa Patrona tuvieron un gran día.

Esta noche el Sr. Salermi, se presentará, a las nueve y media en el Círculo de la Amistad donde seguramente ha de cosechar tantos aplausos como ayer en Numancia.

Eclos locales y generales.

Día de gratos recuerdos que quedará para siempre grabado en nuestra memoria, fué para nosotros el día de anteayer, con motivo de la fiesta que las niñas del Colegio, que tan dignamente dirige doña Purificación Escudero, dedicaron en honor de María Santísima en el misterio de su Presentación, patrona de dicho Colegio.

Por la mañana todas las niñas recibieron en sus inocentes pechos el Cordero Inmaculado con cristiana y edificante compostura y pocas horas después se celebró solemne función religiosa en la que el M. I. Sr. Abad de la Colegiata con frases muy sentidas, cariñosas y acomodadas a los oyentes, expuso admirablemente las dos bases para dejarse educar, a saber: obediencia y religiosidad.

Por la tarde acudimos a la velada que celebraban las niñas, y en ella, además de admirar las bellas cualidades de cada una de las actrices que desempeñaron divinamente su papel, salimos muy enamorados de la paciencia y sacrificios que representan el preparar para las tres obritas que se pusieron en escena, tituladas «La violeta», «Pé, Esperanza y Caridad» y la «Primera Comunión», añiñas de tan corta edad, en su mayoría, y poder alcanzar que cumplidamente satisficieran a los muchos invitados que a este acto asistieron.

Damos las gracias a la Directora del Colegio y demás personas que han contribuido para celebrar esta fiesta, por las atenciones que nos han dispensado, deseando continúen educando de ese modo tan edificante los corazones que el día de mañana han de formar la nueva sociedad.

En breve se darán las órdenes oportunas a los rectorados para que éstos anuncien oposiciones con ob-

jeto de proveer en todo España las escuelas vacantes con el único sueldo de entrada, hoy legal, que es el de 1.000 pesetas.

La Srta. María Polo, Directora de la Normal de Maestras ha sido trasladada a la Escuela Superior de Ternel.

Sabemos que las demás profesoras esperan recibir en corto plazo su traslado y lo sentimos mucho.

La Junta Provincial de Beneficencia particular ha informado favorablemente, y en breve remitirá a la aprobación de la Superioridad, las cuentas de la Asociación Arca de Misericordia y Hospital de San Antonio, en Berlanga; Escuela de niños, fundada por el cardenal Tarancón, en Covarrubias, y Hospital de Santa Catalina, de Medina-celi.

La distinguida esposa del abogado del Estado D. Valentín Gómez Ugalde, ha dado a luz con toda felicidad un niño, que como la madre se halla en satisfactorio estado.

Reciban los Sres. de Ugalde nuestra sincera felicitación. Esta mañana se ha verificado el enlace matrimonial de la distinguida Srta. Elvira Pardo con el empleado de la Diputación provincial, querido amigo nuestro, D. Francisco Alcalde.

La boda, por el reciente luto de la novia, se ha verificado en familia.

A las numerosas felicitaciones que han recibido los novios unimos la nuestra más sincera.

Parece que la empresa automovilista que organiza el servicio entre Logroño y Villanueva de Cameros, adelanta en los estudios que viene realizando para llegar a esta población con sus automóviles.

De ello nos alegraremos mucho. «FORASTEROS!» ¿Queréis vestir bien y barato? Pues visitad la sastrería de ESTEBAN VALERO, calle del Collado, núm. 11 en Soria.

Se dan facilidades para el pago y se garantizan los trabajos. Tenemos que felicitar a dos distinguidos amigos nuestros, jóvenes de gran talento, que han recibido justo premio a sus estudios.

Es uno de ellos D. Adolfo Hinojar Pons, reputado Doctor en Medicina, Auxiliar de San Carlos, a quien, se le han concedido 1.750 pesetas.

D. Román Herrero de la Orden es el otro. Desde hace pocos dias es Catedrático Auxiliar de la Facultad de Farmacia de la Central.

Conocidos son de todos los sorianos, los méritos de estos dos queridos paisanos y eso nos releva de escribir elogios. A los de talento, para honrarlos, basta escribir sus nombres.

Han marchado a Madrid la distinguida familia de D. Hermenegildo García y nuestro respetable amigo D. Aurelio González de Gregorio.

En la Casa de Secorro ha sido auxiliada una niña de dos años llamada Filomena Prol Perdices, que se cayó a un brasero el martes por la tarde.

La madre de la pequeña acaudió acoñojada a la casa benéfica solicitando curaran los médicos a su hija, que por fortuna, está algo mejorada. Como se trata de una familia necesitada, rogamos a la As-

ción de Caridad auxilia a estos desventurados, que viven de un insignificante jornal.

Ayer falleció la Srta. María Diez de Isla, de 15 años de edad, hija del Oficial de Telégrafos del mismo apellido.

También dejó ayer de existir el joven de 28 años Felipe García Cuartero, tan conocido en esta población.

El entierro de los finados se ha verificado hoy con numeroso acompañamiento, que ha podido testimoniar a las respectivas familias de los fallecidos, la pena que les ha producido tan enormes desgracias.

Nosotros expresamos nuestro sentido pésame a las familias de Isla y García Cuartero.

Se halla entre nosotros el Senador de esta provincia, representante de la arrendataria de Tabacos, D. Adolfo Rodríguez de Cela.

Ha sido trasladado a su instancia a las oficinas de Guadalajara el empleado de estadística D. Martín Moreno.

En Jadraque (Guadalajara) ha subido al cielo un niño hijo de nuestro buen amigo D. José Carabantes y Oleina a quien expresamos nuestro sentimiento por la desgracia experimentada.

El ingeniero agrónomo D. Adolfo Vázquez Humasqué ha sido destinado, de nuevo ingreso, a la sección agronómica de esta provincia.

Nos haremos eco en el número próximo de la circular recibida para allegar recursos con destino a las viudas de los funcionarios judiciales de Sueca, asesinados por las bárbaras hordas revolucionarias.

Se halla instruyendo diligencias el juzgado municipal de Duruelo, contra el médico de dicho pueblo, D. José Senén Balduque, que provocó a duelo y abofeteó al maestro de dicha localidad D. Valentín Pérez.

Según nuestras noticias, que son de muy buen origen, el médico Sr. Balduque recibió un anónimo en el que se le agraviaba gravemente y de esto pidió reparaciones al Sr. Pérez por suponer sea el autor del anónimo.

Las autoridades decidirán.

Conferencia telegráfica

Ultima hora
Madrid, 23 (4:30 t.)

El Consejo de hoy

El Consejo de hoy en Palacio ha sido brevísimo.

Al entrar los ministros en el regío Alcázar mostráronse reservados con los periodistas.

Únicamente Luque dijo, que se hablaría del estado de la sumaria por los sucesos de Cullera.

En la reunión del Rey y sus ministros acordaron no ir a las Cortes tan pronto como se decía y deseaba Canalejas.

En tiempo oportuno se firmará el Real Decreto de convocatoria para el día 7 de Enero.

Canalejas en su discurso habló al rey del estado de la política interior, preliminares de las negociaciones franco españolas, huelga ferroviarios andaluces y sumarias de Cullera.

Al salir del Consejo, Gasset ha hablado con los periodistas, comunicándoles lo tratado, y las causas que han motivado el aplazamiento de la apertura de las Cortes, que es la demora sufrida en los Consejos

de guerra por los sucesos de Cullera.

Los ferroviarios andaluces

Los obreros ferroviarios andaluces pertenecen a la Unión de ferroviarios.

Telegrafía el gobernador de Málaga diciendo que se han reunido 400 obreros en aquella capital y han acordado notificar, con arreglo a la ley de huelgas, el paro dentro de quince días.

Es, según Gasset, un caso análogo al de los ferroviarios de Madrid, Cáceres y Portugal.

No quieren aceptar el Montepío y piden la disolución del mismo, y que se les entreguen las cantidades abonadas.

El director general de Obras públicas Sr. Armiñan, conferenciará con los ferroviarios para arreglar el asunto.

Las negociaciones franco-alemanas

El gobierno sigue con interés la discusión de los asuntos de Francia.

Confía el Gobierno en que no habrá dificultades, por parte de Francia, para reconocer los buenos deseos de España en este asunto.

La Asamblea escolar

Los estudiantes que han venido a la Asamblea escolar, han visitado a SS. MM.

Los reyes han sido aclamadísimos por los escolares.

Se ignora el local en que tendrán lugar las sesiones los estudiantes por la aglomeración de asambleistas.

Han visitado a Canalejas, comisiones de estudiantes de Alcoy, Zaragoza y Valencia.

Estos últimos pidieron benevolencia para los presos de Cullera.

Los presos de Cullera

Está para terminarse la impresión del expediente por las denuncias de Cullera, conteniendo enormes columnias.

El gobierno no conoce la supuesta calificación del Fiscal en los crímenes, y se ve imposibilitado de afirmar o negar lo que dice «El Imparcial» de esta mañana.

Ha dicho Canalejas que no se opondrá a que las presas ejerzan sus acciones.

Los denunciadores de las fanás-

casas torturas, Sres. Barral, Azza-ti, Santa Cruz y Beltrán, lo mismo que los denunciadores de los malos tratos de Bilbao, no se hacen solidarios para aceptar la responsabilidad material y moral de las denuncias.

Rusos y Persas

Han cesado en su actitud hostil sobre las persas los súbditos del Zar.

Mercados

Gómara

Trigo puro, 9,25 ptas. los 55 litros (fanega castellana).
Centeno, 4,50 id.
Cebada, 5,25 id.
Avena, 3,75 id.
Patatas, 1,05 id.
Huevos, docena, 1,10 id.
Poco concurrido por causa del temporal de lluvias.

Escasea la presentación en esta plaza de partidas de trigo puro. Los labradores se retraen.

Burgo de Osma

Trigo puro, 10,00 ptas. los 55 litros (fanega castellana).
Centeno, 7,25 id.
Cebada, 7 id.
Avena, 4,50 id.
Idem blancas, 20 id.
Alubias encarnadas, 25 id.
Huevos, docena, 1,50 id.
Patatas, arroba 1,00 id.

Soria

El mercado de hoy en Soria, ha estado bastante concurrido.
Trigo puro, 9,55 pesetas los 55 litros (fanega castellana).
Centeno, 6,50 id.
Cebada lailla, 6,60 id.
Idem caballar, 6 id.
Avena, 4,25.
Yeros, 8 id.
Huevos, docena, 1,40 id.
Patatas, arroba, a 95 y 100 céntimos.

Se venden 50 bras, algunas con leche; para tratar, con Pedro A. Camana, en Miñana.



Consultorio Médico-Quirúrgico

Rayos X-Electroterapia.
—Inhalaciones de ozono,
Conformes a los últimos adelantos científicos

DE
ANDRES RUIZ GARCIA
ALMAZAN

Gran premio de S. M. la Reina Regente.

Dedicado con especialidad al tratamiento de las enfermedades del pecho, del aparato digestivo, del sistema nervioso, de la matriz y operaciones de Cirugía general.
Consulta de 11 a 1.—Los martes, de 2 a 4.—También por correo.

Se aplica el 606

Juan G. y García

Tratante en ganados de cerda

Vende toino al por mayor, de 25 kilos en adelante para fuera de la población, a precios económicos al contado y fiado.

Humancela, 53, Soria.

Se desea conocer el paradero de una novilla castaña, que se extravió en la feria de Almazán, con la seña J. S., de pez en el anca derecha, suplicando al que lo sepa se digne comunicarlo su dueño, Telesforo Andrés, vecino de Tardajos.

Tip. TIERRA SORIANA de J. Sáenz.

A NUESTROS LECTORES

Correspondiendo a las constantes pruebas de aprecio que recibe nuestro trisemanario, desde 1.º de Enero próximo mejoraremos notablemente la confección de TIERRA SORIANA.

Aumentaremos el tamaño del periódico, que seguirá siendo alternativo; publicaremos notables trabajos históricos de la provincia; amplia información de mercados de toda España, y no tardando mucho, nuestra información telegráfica, será mejorada y más extensa.

Hemos adquirido colaboración gráfica, que publicaremos en todos los números, para que nuestros lectores puedan formarse exacta idea de los asuntos más culminantes de actualidad, y un competísimos colaborador nuestro se encargará de escribir, para nuestros lectores, interesantes crónicas de Agricultura.

En el mes de Enero se sorteará entre los suscriptores que tengan abonada la suscripción por 1912, un magnífico ARADO MODERNO, para cuyo sorteo se entregará el número correspondiente al hacer el pago de la suscripción en esta Administración o un calendario de pared.

Como V. verá, este es el periódico que más ventajas ofrece, y que se publica tres veces por semana, siendo sin embargo el más barato de la provincia.

Ruego a V. devuelva firmado el adjunto boletín, si desea, como no lo dudo, honrar las listas de suscriptores.

Suyo afectísimo S. S. Q. S. M. B.

JOSE SAENZ

BOLETÍN DE SUSCRIPCIÓN A TIERRA SORIANA

D. residente en se suscribe a Tierra Soriana por el año de 1912, por la cantidad de (1) pesetas céntimos.

FIRMA

(1) El que desee abonar 4,50 por adelantado, llenará esta cantidad y tiene derecho al número para el sorteo del arado. El que haya de pagar durante el año pierde este derecho y pondrá 5 pesetas.

lidad del mundo, con la sencillez peculiar de su carácter, frío é indiferente en la apariencia.

—Comienzo mi relato valiéndome de una frase empleada por Zorrilla en su *Don Juan Tenorio*: «Salté a Francia», es decir, llegué a París y me instalé en una casa de huéspedes española, Don Luis Sánchez era uno de los pupilos.

Su amigo, al venderme las señas de su casa, no me había engañado.

Instaléme en un cuarto que sólo estaba separado por un sencillo tabique del gabinete que ocupaba el deshonorador de Marta.

La patrona era una murciana muy habladora que, después de arruinarse con los españoles de España, se estaba enriqueciendo con los españoles de París.

Me dijo que don Luis era uno de sus mejores huéspedes, porque pagaba mucho por el cuarto y la incomodaba poco, pues sólo venía a dormir, y esto casi siempre al amanecer.

Confieso que en mi corazón rebotaba el odio contra el hombre que era la causa de la muerte de Marta y de mi desgracia; y este odio que me cegaba no me había dejado estudiar con calma y frialdad la situación especial en que me hallaba.

Procuré dominar la impaciencia, y al día siguiente de mi llegada a París compré unas pistolas y fui a probarlas a una casa de tiro.

Multitud de curiosos se hallaban agrupados en torno de un hombre que hacía prodigios con

Y Sí. Es un templo donde dicen malas lenguas que suele albergarse alguna que otra vez el genio.

—¡Ah! ¡Comprendo! ¡Es el gabinete donde usted escribe?

—Sueño emborronar algunas veces papel, oculto entre sus ramas.

Subieron.

Uacista, después de contemplar aquel capricho verdaderamente de poeta, dijo:

—¡Esto es maravilloso! He aquí un gabinete que inspira. Esta habitación vale algo más que la del Tasso y la de Ovidio Nasón.

—Pero en cambio, esos poetas valían infinitamente más que yo.

Se oyeron los pasos del criado en la escalera y el ruido de la vajilla.

—¡Paso al café, señores!—exclamó Ecequiel. El criado dejó el servicio sobre la mesa rústica.

—Veo que no has olvidado el coñac—le dijo el poeta.—Puedes irte.

El criado se fué.

Los tres amigos quedaron solos.

Sirvió Ecequiel las tazas y las copas, y después de saborear un sorbo del rico moka, dijo con entusiasmo:

—No concibo los banquetes del rey Assuero, que, según la Historia, duraron cien días, ni las espléndidas mesas de los gastrónomos romanos del tiempo de los Césares, sin el café y el coñac.

Curacion del Estrenimiento

POLVOS RICHELET

Laxantes Depurativos

Refrescantes

Muy agradables al paladar. No producen colicos

Empleado siempre con éxito en los sufrimientos del estomago, del intestino, en las enfermedades de la piel y de la sangre, en las turbaciones de la circulación, reumatismos, gota, afecciones del hígado, obesidad, etc.

Deposito en todas las buenas Farmacias y Droguerías de España, Canarias, y Baleares.

Laboratorio RICHELET
Rue Gambetta 13 SEDAN (Francia)

Depositarlo Gene al para toda España.
D. FRANCISCO LOYARTE
Calle S. Marcial, 23, esquina a San Ignacio de Loyola, 8, SAN SEBASTIAN

Precio 3 Pesetas

CLINICA DE ESPECIALIDADES

Doctor MATEOS

Puerta del Sol-Arenal, 1, primero.-MADRID

La CLINICA MATEOS es la que satisface mayor contribucion por el ejercicio de la medicina en España, pues por su reconocida importancia, la Junta clasificadora del Muy Distinguido Colegio de Médicos de Madrid le ha designado con PATENTE DE PRIMERA CLASE.—Procedimientos y aparatos modernos para el más acertado diagnóstico y curación. Consulta diaria, de once mañana a ocho noche, 5 pesetas. Gratis los jueves y Domingos, de once mañana a una tarde.—OPERACIONES con instrumental moderno que asegura el resultado favorable, suprimiendo riesgo y dolor.—El extenso y completo instrumental quirúrgico que posee esta Clínica, le permite practicar todas las operaciones en condiciones ventajosísimas de precio.—Pídanse datos en Secretaría, y se contestan gratis por correo.

HOMBRES

La debilidad genital en sus tres grados (escasa, difícil é imposible) se modifica á toda edad con rapidez y sin peligro por nuevo método.—Para fijar el caso, pídanse el gráfico de la potencia sexual que se da y envía correo gratis.

CURA DE OPERACION DE LA MATRIZ

Cóncav, tumores, pasadas horribles, flujo sangro, fijas, coágulos, irritación con dolor serdo en las espaldas y vientro, flujo blanco, deformación y debilidad que ocasionan la esterilidad y la propension al aborto, etc. etc. Las señoras deben cuidarse del más ligero sistema en su matriz, para evitar graves males; al principio todo se cura fácilmente. Funciones del EMBARAZO, parto y seborreicas. Consultas.

Cura intensiva rápida Y SIN PELIGRO SIFILIS

Lingua, chancras, placas en la garganta, roncquera, falta voz, etc. delgado, hinchazón de las venas, reducción de los linfáticos y de los órganos de la vida, etc. etc. Cureda el primer tratamiento. Envíe la muestra de la sangre.

MAL DE ORINA SALES KOCH

SIN DOLOR NI OPERAR. CURAN todos los males de la URETRA, PROSTATA, VEJIGA y RINONES. Destruyen las ESTRECHECES, curan el CATARRO de la VEJIGA; calman al momento los terribles dolores al orinar; disminuyen el flujo frecuente y limpian la orina de posos blancos parásitos de la sangre. Los Sales Koch se cortan sin peligro. Los Sales Koch no tienen rival y son bien conocidos de médicos y enfermos. Se venden á 7 pesetas. Tienen en la botica de España, Arenal.

Guia Postal y Telefónica de España

Indispensable al comerciante y muy útil á todos en general. No debe faltar en Casinos, fondas y demás centros de recreo, por su gran utilidad. Contiene innumerables datos de Correos, telégrafos y la guía completa para el Giro Postal. Se vende al precio de 2 pesetas en la de librería TIERRA SORIANA.

Asmáticos Tuberculosos los que sufren Bronquitis Crónicas vuestra salvación

GOTAS HELENIANAS

2 pesetas frasco
Aprobadas y recomendadas por los Dispensarios Antituberculosos de Cataluña.
Depositarlo: don José Morales Orantes, Collado, 6, Soria.—Farmacia.

Escopetas

Marca registrada



EDUARDO SCHILLING S. EN C

MADRID BARCELONA VALENCIA

Catálogo ilustrado franco.

¡Alerta todo el mundo!

POLVO REGENERADOR

para hacer poner á las aves (gallinas, patos, ánades, etc., etc.)
Con patente de invención por 20 años.

3.000, tres mil huevos al año con 10 gallinas!

Preservamiento maravilloso.—Resultados sorprendentes.—Ponen todos los días y en todas las estaciones del año, aun en lo más crudo del invierno.—Numerosos testimonios. Gasto insignificante.

Dirigirse á su autor (primero en España) DONATO ARAUJO Droguería General, Estación, 11.—Vitoria.

NOTAS. Existen productos extranjeros similares que pueden desahucarse, pues á poco que en ellos se fije se conocerá que el producto deja mucho que desear, sin lo que presente completamente distinto de esos extranjeros por su colorido y calidad. Pídanse prospecto y se remitirá gratis.

Representante para la provincia de Soria: José Sáenz Moneo TIERRA SORIANA.—De venta: Farmacia de D. José Morales Orantes. En Burgo de Osma, Droguería de D. Ricardo Corres.

La Catalana

Sociedad Española de Seguros

á prima fija FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de las empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

Pesetas.	
GARANTIAS	
Capital (Suscripto).....	5.000.000,00
Reservas (Desembolsadas).....	1.500.000,00
(Estaduaría).....	1.000.000,00
Reservas (Técnica y Garantía).....	1.035.479,68
Inversiones y fondos disponibles.....	3.035.479,68
Siniestros satisfechos.....	13.044.164,21

DOMICILIO SOCIAL
Barcelona: Rambla Catalana, 15 y Cortes, 62 d.

Comisión principal de la provincia, Plaza de Acaña, 16.

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 17 de Marzo de 1961.

Viuda de Ballesteros é hijos

En este establecimiento se ha e toda clase de pelucas, bisenes, trenzas, bucles, flequillos, rizos, crepes, etc. etc.

Además se hacen cuadros pan: onas y demás adornos, incluso dijes, sobrecresta, tal, marfil ó nacar todo en caballo, á precios sumamente cómicos.

También se alquilan pelucas barbas peluquines para testros y disfraces.

Compra y venta de caballo.

Marqués del Vadillo, 2. Soria

Peluquería artística é higiénica.

576 LA CARIDAD CRISTIANA

¡Qué desgraciados eran aquellos hombres! Y, sobre todo, ¡qué malas digestiones harían con el agua avinagrada y la miel de los Alpes! ¡Pobres gentes! ¡No conocían el café ni el ron! ¡Infelices!

Y Ecequiel bebió otro sorbo de café.

Donde Uacista comienza su historia.

Ahora, querido Alejandro—volvió á decir Ecequiel,—puede usted hablar sin temor de que le escuchén oídos imprudentes. Estamos solos. Cervantes, el Dante, Milton y Shakespeare están sordos, mudos y ciegos por desgracia.

—Sí, sí; cuéntanos el epilogo de la historia de Marta—exclamó Juan Antonio.

—Cumpliré la palabra empeñada delante del cadáver de aquella infeliz. Ese es el origen de mi presentación en esta casa. Y aunque no soy poeta, la habitación, el aroma del café, los vapores del coñac y el humo del cigarro me inspirarán.

Ecequiel y Juan Antonio tomaron una postura cómoda, y entre trago de café, sorbo de coñac y chupada de cigarro, oyeron la siguiente narración que Uacista contó con la mayor natura-